



Temática: Educación y Trabajo – Mención

Nombre: “El aula, una puerta abierta al trabajo cooperativo”.

Institución: Escuela de Educación Media N° 3 - Huanguelén - Coronel Suárez –
Región 23

Directora: María Susana Biagioli

Coordinadores: Graciela Mónica Alves Cordero y Adriana Susana Masini.

La Experiencia Educativa se inició en el 2008, teniendo continuidad en 2010; se enmarca en la ley 16583/64 de Cooperativas Escolares y se convirtió en un desafío para la formación de ciudadanos comprometidos con la sociedad y construcción de herramientas para contrarrestar la exclusión social que promueve la desigualdad y falta de participación.

Las profesoras a cargo de los espacios *El Discurso en la Empresa y Tecnología de Gestión* acordaron planificar conjuntamente los contenidos para propiciar la gestión y conformación de una Cooperativa Escolar denominada “El Progreso”, que comprometiera a destinatarios directos y a los beneficiarios a desempeñarse con responsabilidad y aplicar los saberes en una experiencia concreta.

Destinada a los alumnos de 3º del Polimodal en particular y a los alumnos de la escuela en general, se presentan los objetivos previstos y alcanzados: lograr que los alumnos adquieran las competencias discursivas y administrativas necesarias para desarrollar adecuadamente gestiones inherentes a una organización cooperativa; gestionar y conformar una Cooperativa Escolar; brindar los servicios pautados en las distintas propuestas.

En 2008 se decidió trabajar los contenidos en vista a una organización real y no virtual; ese ciclo lectivo se destinó a la presentación de la investigación planeada, a la apropiación de valores y principios cooperativos y a la concientización de la significación social de la formación una cooperativa escolar. En 2009 fue el año de la gestión y conformación de la cooperativa y el registro de los documentos, encuestas y proyectos que conformarían los objetos sociales.

En 2010 se aprueba la Cooperativa, se redactan nuevos documentos y notas, se ponen en marcha dos de las propuestas que se difunden en los medios de comunicación, en la televisión y radio locales: 1- Servicio de Impresión dentro de la escuela y 2- Recolección y Acopio de Residuos Tecnológicos de la Comunidad.

Los protagonistas pudieron constatar que a medida que lo puesto en palabras se concretaba en hechos concretos el compromiso con la organización era mayor, asimismo se afianzaba el trabajo en equipo y la participación comunitaria. Su comunidad ve con beneplácito que los jóvenes sean capaces de organizarse y





trabajar por el medio ambiente de la localidad y la mejora del equipamiento de la escuela. En un apartado de la presentación puede leerse:

“Toda práctica educativa supone una concepción del hombre y del mundo”.

Paulo Freire.

